

Obituario

Hilda Herzer (Buenos Aires, 26 de agosto de 2012)

En este breve espacio, no es posible, enumerar todo lo que Hilda Herzer fue. Hilda luchó toda su vida por el reconocimiento del patrimonio universal de los menos favorecidos, por valorar sus esfuerzos, en contextos muy adversos, llenos de incomprendimientos, de desprecios a sus autoproducciones que han sido, son y serán manifestaciones de sus carencias e infinitas privaciones. Hilda participó en múltiples batallas, tanto en el Instituto de Investigaciones Gino Germani de la Universidad de Buenos Aires como en varias otras instituciones con las cuales se comprometió. En cada encuentro y en los diferentes cargos que desempeño, defendió con ahínco la búsqueda de la inclusión y de la justicia en las ciudades, y no sólo mirando lo pasado sino todo lo nuevo. Fuimos testigos de su entrega y compromiso, cuando hace dos años nos encontramos en Buenos Aires, su punto de partida y nido, en el marco de la primera actividad en la que colaboró nuestro Grupo de Trabajo, esa actividad, ahora y por siempre, será especial.

Con una postura humilde, a lo largo de una vida académica, luchó contra adversidades para realizar sus labores intelectuales. De allí nuestra profunda admiración por su espíritu, por su optimismo y por su entusiasmo en llevar a cabo lo múltiple de la universidad, incluso yendo mucho más allá de sus posibilidades físicas. Hilda fue maestra, pensadora y escritora, con los sacrificios que ello exige y demanda.

Su fallecimiento creó un vacío que por largo tiempo será difícil llenar. Para honrar su legado, el Grupo de Trabajo Hábitat Popular e Inclusión Social del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales, dedicará la celebración de su III Congreso, denominándolo "Ciudades de la Gente, en el corazón de Hilda Herzer", pues su compromiso no ha sido en vano.

Teolinda Bolívar y Jaime Erazo Espinosa

Caracas, Quito, 28 de agosto de 2012